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2.500 firmas avalan ya la petición de
habitaciones individuales en el hospital
La campaña de la Federación de Vecinos se intensifica para llegar a las 5.000
I. M. T.
Teruel

La petición para que el nuevo
hospital de Teruel que está pre-
visto construir en El Planizar ten-
ga al menos un 80% de sus habi-
taciones individuales está respal-
dada por un sentimiento en toda
la ciudad, así lo destacó ayer el
presidente de la Federación de
Vecinos San Fernando de Teruel,
Pepe Polo, quien señaló que ya se
han recogido 2.500 firmas y que
se quiere llegar a las 5.000, lo que
supondría el 15% de la población
de la capital.

Los vecinos han salido a la ca-
lle y la gente está respondiendo.
En la jornada de ayer se recogie-
ron firmas en la Universidad,
donde en unas pocas horas se lo-
graron más de 200 apoyos, y hoy
estarán en las primeras horas de
la mañana en la puerta de con-
sultas externas del hospital Obis-
po Polanco y después en la plaza
Domingo Gascón, coincidiendo
con el día de mercadillo cuando
en la ciudad hay un mayor movi-
miento de gente.

Además, la Federación está re-
partiendo hojas de firmas por los
comercios del Centro Histórico,
el Ensanche y San Julián.

Polo se mostró “muy conten-
to” con la respuesta que está te-
niendo la iniciativa y aseguró
que en los próximos días se va a
intensificar la campaña porque
quieren llegar a las 5.000 firmas.
Se han logrado ya 1.300 vía chan-
ge.org y otras 1.800 en papel.
“Conseguir en Teruel 5.000 fir-
mas es como lograr 90.000 en la
ciudad de Zaragoza”, destacó el
presidente de la organización ve-
cinal que está convencido de que
se podrán lograr.

Así que la movilización es in-
tensa y la siguiente cita impor-
tante, tras la de hoy en el hospital
y en el Centro Histórico, será este
mismo sábado en la plaza del To-
rico, coincidiendo con celebra-
ción de San Jorge.

“Qué mejor manera para cele-
brar esta festividad que hacerlo

reivindicando algo que la socie-
dad turolense quiere, porque la
gente considera que si los hospi-
tales de otros sitios se construyen
con la mayoría de las habitacio-
nes individuales, Teruel también
tiene que tener este servicio de
calidad para su nuevo hospital”,
subrayó Polo.

La Federación de Vecinos ha
iniciado esta movilización por-
que advierte que solo el 20% de
los pacientes que utilicen este
hospital tendrán habitación indi-
vidual.

Los argumentos de la asocia-
ción están respaldado por el Co-
legio de Médicos de Teruel y es-
pecialistas médicos que aseguran
que la recuperación de los pa-
cientes es mejor si pueden dispo-
ner de un espacio no compartido.

Asimismo, los vecinos han re-
cabado información sobre los
hospitales construidos en los úl-
timos años donde la tendencia es
que estos equipamientos sanita-
rios tengan mayoritariamente ca-
mas en habitaciones individua-
les.

Por otro lado, la construcción
de los nuevos equipamientos sa-
nitarios previsto para Teruel y Al-
cañiz volverán a ser objeto de de-
bate en el parlamento aragonés
donde se defenderán sendas pro-
posiciones no de ley presentadas
por el Partido Popular, Podemos
y el Partido Aragonés.

Además, continúan los trámi-
tes administrativos para que se
puedan iniciar estas obras que
según anunció ayer el presidente
de Aragón, Javier Lambán, se li-
citarán este año. Esta semana ha
terminado el plazo para presen-
tar ofertas para la redacción del
nuevo modificado del proyecto
de El Planizar en la capital turo-
lense.

Educación toma
una decisión
sobre el Vallés
a partir de
mañana
Redacción
Teruel

La consejera de Educación,
Mayte Pérez, que ayer estuvo
en Teruel se refirió a la peti-
ción de los padres del colegio
Miguel Vallés que quieren que
se abra una segunda vía en el
centro para primero de Educa-
ción Infantil el próximo curso.
Recordó que el plazo para so-
licitar plazas finaliza hoy.
“Cuando tengamos todas las
solicitudes tomaremos una
decisión”, apuntó.

Pérez afirmó que les preo-
cupa la situación. “Es un ba-
rrio que se está esponjando,
con nuevas viviendas, hay
nuevos habitantes con niños y
hay que darles una solución.
Vamos a esperar a que acabe
el periodo de escolarización y
el viernes, con todos los da-
tos, intentaremos tomar una
decisión, llamando a las fami-
lias y contando con ellos para
tomar esa decisión”.

La consejera reconoció que
el edificio tiene limitaciones
de espacio, pero no quiso pre-
cipitarse. “Vamos a ver si po-
demos ser capaces entre todos
de dar la situación”, dijo.

Por su parte, la alcaldesa
de Teruel, Emma Buj, mantu-
vo ayer por la tarde una reu-
nión con los padres de los
alumnos del barrio. Para Buj,
la escolarización es muy im-
portante para “hacer ciudad”,
y más en un barrio que, en es-
tos momentos, cuenta con
mucha población joven.

“El Ayuntamiento de Te-
ruel es muy respetuoso con
las competencias de otras ad-
ministraciones, pero conside-
ramos que Educación tiene
que resolver este asunto y
abrir una segunda vía para
poder escolarizar a los niños
del barrio que se podrían que-
dar fuera”, dijo tras reunirse
con los padres a los que se
mostró su preocupación tam-
bién por los próximos cursos.
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Los portavoces de los grupos municipales leen la propuesta de los vecinos. ANTONIO GARCÍA/BYKOFOTO

Arranca una campaña vecinal 
para pedir que las habitaciones 
hospitalarias sean individuales
●  Las asociaciones ciudadanas reclaman 
el respaldo de los grupos municipales en 
el Ayuntamiento de la capital turolense 

TERUEL. La Federación de Aso-
ciaciones de Vecinos de la capi-
tal turolense ha puesto en mar-
cha una campaña de moviliza-
ción ciudadana para exigir al Go-
bierno aragonés que los futuros 
hospitales de Teruel y Alcañiz 
–en fase de proyecto– tengan co-
mo máximo un 10% de habitacio-
nes dobles. Las organizaciones 
vecinales rechazan las previsio-
nes de la Consejería de Sanidad, 
que establecen para el nuevo cen-
tro hospitalario turolense solo 49 
módulos individuales frente a 78 
con dos camas. No sale mejor pa-
rado el hospital de Alcañiz, con 
casi tantas habitaciones dobles 
–53– como individuales –51–.  

Los representantes vecinales 
se reunieron ayer con los porta-
voces de los seis grupos políticos 
que integran la corporación mu-
nicipal de la capital –PP, PSOE, 
C´s, Ganar, PAR y CHA– para re-
clamar su respaldo de cara a las 
protestas y medidas de presión 
que puedan llevarse a cabo. An-
tes de pronunciarse, los partidos 
acordaron estudiar la propuesta y 
valorar las consecuencias que un 
nuevo cambio en el proyecto del 
hospital turolense podría aca-
rrear, principalmente en cuanto 
a retraso en el inicio de las obras 
e incremento del coste. 

El portavoz del grupo munici-
pal socialista, José Ramón Morro, 
calificó la iniciativa vecinal de 
«despropósito» y subrayó que 
aprobar ahora un mayor número 
de habitaciones individuales «no 
es una modificación menor y 
puede demorar la construcción». 

Tras la reunión en 
Valderrobres, la DGA 
mostró también 
interés por el proyecto 
de ocio del Mas d’Arsís

Sin ocultar su «malestar y enfa-
do» por la campaña vecinal, ar-
gumentó que él mismo «gue-
rreó» durante cuatro años –cuan-
do el PSOE estaba en la oposición 
en el Gobierno aragonés– porque 
el hospital de Teruel se hiciera 
realidad «y nadie salió en mi apo-
yo entonces».  

Por su parte, el portavoz del PP, 
Jesús Fuertes, anunció que solici-
tará a su grupo parlamentario en 
las Cortes de Aragón que le apor-
te los datos existentes sobre el 
hospital de Teruel. Fuertes se 
mostró partidario de que las pla-
zas del centro sanitario se distri-
buyan en módulos individuales y 
de que todos los grupos munici-
pales logren consensuar un do-
cumento único.  

La portavoz de Ganar, Anabel 
Gimeno, calificó de «muy intere-
sante» la propuesta de los veci-
nos, si bien, al igual que harán Ra-
món Fuertes, de Ciudadanos, y 
Francisco Martín, de CHA, reca-
bará información acerca del esta-
do actual del proyecto del hospi-
tal para ver si un posible cambio 
en el diseño de su distribución 
«compensaría con los retrasos y 
aumento de costes que ello po-
dría conllevar».  

Ámbito provincial 
El presidente de la Federación de 
Asociaciones de Vecinos de Te-
ruel, José Polo, subrayó que la re-
unión de ayer fue «el pistoletazo 
de salida» de una movilización 
social llamada a extenderse por 
toda la provincia de Teruel, ya 
que la asistencia sanitaria a la po-

blación se reparte entre los hos-
pitales de la capital y de Alcañiz. 
De hecho, el paso siguiente será 
trasladar a todos los ayuntamien-
tos la propuesta de sumarse a la 
reivindicación para lograr que las 
habitaciones de ambos hospita-
les sean mayoritariamente indi-
viduales. Asimismo, se buscará el 
apoyo de la Diputación Provin-
cial de Teruel (DPT). 

En el documento presentado a 
los grupos políticos municipales 
de Teruel, los vecinos expresan 
su «absoluto desacuerdo» con la 
distribución de camas planeada 
por la DGA, «pues no supondría 
ninguna mejora significativa» 
respecto a las condiciones de 
atención sanitaria y confort que 
presta el Obispo Polanco, cons-
truido en 1953. Denuncian que, 
según los datos que el Consejo de 
Salud de Aragón les ha enviado, 
serían 56 enfermos, solo un 26%, 
los que podrían beneficiarse de 
habitación individual en el caso 
del hospital turolense. El porcen-
taje quedaría reducido a un 22%, 
únicamente 49 personas, si las 
siete habitaciones polivalentes 
que figuran en el plan fuesen ocu-
padas por dos enfermos, algo 
contemplado por la DGA.  

Las cifras, agregan los vecinos, 
sitúan al hospital de Teruel fuera 
del modelo y de los criterios de 
calidad con los que se han cons-
truido los nuevos hospitales pú-
blicos en España, en los que se 
priman los compartimentos indi-
viduales. El propósito ahora es 
elevar al Departamento de Sani-
dad del Gobierno aragonés la pe-
tición de que el proyecto defini-
tivo del nuevo hospital de Teruel 
contemple la distribución de pla-
zas en habitaciones individuales, 
salvo un pequeño porcentaje. 

Mª ÁNGELES MORENO

El Matarraña 
traslada al consejero 
Guillén su malestar 
por el apagón

VALDERROBRES. La Comar-
ca del Matarraña trasladó ayer 
al consejero de Presidencia, 
Vicente Guillén, su malestar 
por el apagón del pasado fin 
de semana que dejó sin sumi-
nistro eléctrico, teléfono e in-
ternet durante varias horas a 
17 de las 18 localidades de la 
comarca.  

Guillén visitó ayer las loca-
lidades de Arens de Lledó y 
Valderrobres, donde tuvo 
oportunidad de reunirse con 
distintos agentes políticos del 
territorio e intercambiar así 
impresiones. Tras visitar dis-
tintas obras en Arens, el con-
sejero se reunió ya en Valde-
rrobres con el equipo de go-
bierno de la institución co-
marcal, que trasladó su males-
tar por las consecuencias de la 
nevada. Guillén se compro-
metió a entrevistarse con las 
compañías eléctricas para ins-
tarles a una mejora de las ins-
talaciones y a encontrar «una 
solución eficaz» en caso de 
producirse otra nevada. Cabe 
recordar que el apagón duró 
entre 7 y 10 horas y en locali-
dades como Monroyo llega-

ron a estar 24 horas sin sumi-
nistro eléctrico. Además, son 
aún varias las compañías de 
telefonía móvil que siguen sin 
prestar servicio en el territo-
rio y la red de telefonía dejó 
de funcionar.  

Proyecto del Mas d’Arsis 
La visita sirvió también para 
que el consejero de Presiden-
cia conociera de primera ma-
no el proyecto comarcal de 
ocio denominado Mas d’Arsís. 
Se trata de un complejo que 
iría ubicado en unos terrenos 
entre Monroyo y Peñarroya y 
que agradó a Guillén. «Me ha 
parecido un proyecto muy in-
teresante para financiar a tra-
vés del Fondo de Inversiones 
de Teruel, se mezclan elemen-
tos culturales, educativos y so-
ciales y es realmente bonito», 
manifestó. 

El consejero también man-
tuvo una conversación con los 
trabajadores de la institución 
comarcal, a los que transmitió 
un mensaje de «tranquilidad» 
tras el anuncio de que el Eje-
cutivo aragonés no llevará a 
cabo el temido recorte anun-
ciado en diciembre. Guillén 
trasladó su respaldo tanto a 
los trabajadores sociales co-
mo a los de las distintas áreas 
que prestan servicio en la co-
marca del Matarraña. 

JAVIER DE LUNA

Los Servicios Sociales de la 
Comarca de Teruel atienden 
a más de 3.000 personas

TERUEL. Más de 3.000 perso-
nas fueron atendidas a lo lar-
go de 2015 por los servicios so-
ciales que presta la Comarca 
Comunidad de Teruel, que en-
globa a una población de algo 
más de 46.000 habitantes dis-
tribuidos en 46 municipios. 

Una de las prestaciones más 
demandadas es la Ayuda a Do-
micilio, que incluye, entre 
otras cuestiones, limpieza  de 
la vivienda, compras, prepara-
ción de alimentos, apoyo en el 
aseo personal y en la ingesta 
de alimentos, acompañamien-
to en la realización de gestio-
nes o entrenamiento en habi-
lidades domésticas. Un total 
de 316 familias de la comarca 
utilizaron este servicio duran-
te el año pasado, de las cuales 
104 están en la zona del Alti-
plano, 89 en el Alto Jiloca, 24 
en el área de Cedrillas, 77 en 
Cella y 22 pertenecen al Servi-
cio Social de Base del Turia. 

También el programa de 
participación social, dirigido 
a activar las relaciones perso-
nales y a mejorar la conviven-
cia entre la población, cuenta 
con un elevado número de se-
guidores. A lo largo de 2015, 
884 personas tomaron parte 
en las distintas actividades 
programadas, entre las que fi-
guran encuentros comarcales, 
charlas, talleres sobre inteli-
gencia emocional y estrés y 
seminarios sobre crecimiento 
personal.  

Casi 40 profesionales 
El área comarcal de Servicios 
Sociales se compone de un 
equipo técnico de 38 profesio-
nales: una directora, dos edu-
cadoras, 6 trabajadoras socia-
les, cinco auxiliares adminis-
trativos y 24 auxiliares de ayu-
da a domicilio, en su mayoría 
mujeres.  

HERALDO

apmartinez
Resaltado
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Buj califica de
“fiasco” el
presupuesto
autonómico
para el hospital
P. F.
Teruel

Tras la aprobación del presu-
puesto autonómico para este año
del pasado miércoles, la alcalde-
sa, Emma Buj, calificó ayer de
“fiasco” la aportación para el
nuevo hospital de Teruel. “So-
bran las palabras sobre este tema
del que no sabemos ni si quiera
qué número de habitaciones in-
dividuales va a haber”, señaló y
recordó que se había dirigido por
escrito y verbalmente al conseje-
ro de Sanidad para que venga a
Teruel y pueda explicar la inten-
ción del Gobierno de Aragón.
Buj explicó que el Ayuntamiento
está en disposición de poder ex-
propiar los terrenos para los ac-
cesos pero hace falta conocer los
plazos, porque “no tendría senti-
do ejecutar unos accesos que lle-
gan a un páramo”.

En las cuentas aprobadas este
miércoles aparecen 2 millones de
euros para poder iniciar los tra-
bajos. Ante la posibilidad de que
el hospital se incluya en el Fondo
de Inversiones reiteró que “no es
la herramienta para ello”.

“El hospital no debería finan-
ciarse bajo ningún concepto con
el Fite, es un fondo extraordina-
rio aunque tenga partidas para
inversiones municipales”, dijo.

Terrenos donde se construirá el nuevo hospital de Teruel

La Federación de
Vecinos exige otra
vez habitaciones
individuales
Registra en el Ayuntamiento los
informes que presentó hace ya dos años
Redacción
Teruel

Ante la petición que hace unos
días hizo la alcaldesa de Teruel,
Emma Buj, al concejal de Sani-
dad, Sebastián Celaya, para que
venga a Teruel a explicar cómo se
encuentra el proyecto del futuro
hospital que se construirá en la
ciudad, la Federación de Vecinos
de Teruel registró ayer en el
Ayuntamiento la documentación
que esta entidad recopiló en 2016
para demostrar la necesidad de
que el nuevo centro sanitario dis-
ponga en su mayoría de habita-
ciones individuales. Toda la in-
formación se ha puesto también
en conocimiento de los grupos
políticos con representación en el
Ayuntamiento.

La Federación de Asociacio-
nes de Vecinos San Fernando re-
cordó ayer una nota de prensa

que a principios de 2016 realizó
una intensa labor de documenta-
ción, primero, y de información y
sensibilización ciudadana des-
pués, para fundamentar, de for-
ma rigurosa y consistente, una
demanda muy concreta en rela-
ción con el modelo habitacional
del nuevo hospital y concluyeron
que debe ser construido con el
criterio de que la distribución de
las plazas se realice de forma ma-
yoritaria en habitaciones indivi-
duales con la reserva de un pe-
queño porcentaje de habitacio-
nes dobles, en ningún caso supe-
rior al 10% de las habitaciones
construidas. Debe garantizarse
que, al menos, el 75% de los pa-
cientes ingresados lo esté en ha-
bitación individual.

El 3 de mayo de 2016, tres re-
presentantes de la Federación Ve-
cinal, en nombre de los más de
diez mil turolenses que avalaron

con su firma esta reivindicación,
comparecieron ante la Comisión
de Peticiones Ciudadanas de las
Cortes de Aragón para exponer la
demanda ciudadana a todos los
grupos parlamentarios.

Desde entonces “el único re-
sultado tangible” de esa compa-
recencia fue la elaboración de un
informe, por parte del Departa-
mento de Sanidad, a instancia de
una proposición aprobada por las
Cortes de Aragón, titulada Evi-
dencia sobre los efectos de la ha-

bitación individual. Este informe
fue valorado muy negativamente
por esta Federación de Vecinos
en octubre por considerarlo falto
del mínimo rigor científico.

Transcurridos casi dos años
de “completa inacción” por parte
del Gobierno de Aragón en rela-
ción con un proyecto tan impor-
tante para la ciudadanía turolen-
se y con el único ánimo de que el
nuevo Hospital de Teruel se cons-
truya con los criterios de máxima
calidad asistencial, la Federación

de Vecinos quiere contribuir al
debate, que ha vuelto a resurgir
esta última semana, aportando el
texto de la intervención de la Fe-
deración en la Comisión de Peti-
ciones Ciudadanas, el informe
que en su día firmó el consejero
de Sanidad en el que se asegura-
ba que no se podía demostrar el
estado el efecto sobre la salud de
las habitaciones individuales y la
valoración negativa que se hizo
desde la Federación que aboga
por ellas.


